

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 16.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

†
PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR
DON MANUEL ROMEO OJUEL

falleció el día 19 de Junio de 1888.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará hoy la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado en la iglesia de Santa Catalina, y se dirán misas de media en media hora hasta la una.

Sus hijos Doña Rosa Romeo y Don Eugenio Clemente, suplican á sus amigos y personas piadosas, asistan á estos cultos, encomendando á Dios el alma de su querido padre, por cuya obra de misericordia les quedarán agradecidos.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado se ha dignado conceder á los fieles cuarenta días de indulgencias por cada misa que oigan, sagrada comunión que apliquen ó Estacion que recen al Santísimo Sacramento en sufragio del alma de dicho señor.

†
EN SUFRAGIO DEL ALMA
DE LA SEÑORA

DOÑA MARIA DEL LORETO MADRID Y BUENO,
VIUDA DE TUERO

QUE FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 13 DE LOS CORRIENTES estará hoy la Vela y Alumbrado en la iglesia de Madres Capuchinas, donde se dirán misas por el eterno descanso de su alma, de media en media hora, desde el toque del alba hasta la una.

Sus desconsolados hijos y demás familia de la finada, suplican á sus amigos y demás personas piadosas, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á estos religiosos actos, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Murcia 19 de Junio de 1889.

Nuestro Excmo. Prelado se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles por cada misa que oyeren, parte de rosario ó Estacion que se rece y sagrada comunión que se aplique por el alma de la finada, rogando á Dios por los santos fines de la Iglesia.

R. I. P.

LO DEL DIA

«El Pelayo».

He contraído con mis paisanos, esos hombres dichosos que viven junto á la hermosa vega de mi tierra querida, el compromiso de escribir algo más de lo que digo en el anterior artículo sobre el primer acorazado que hoy flota en el mar y que ostenta en su popa, orgulloso, el pabellón que más gloria ha conquistado y el nombre del gran Rey que inició en las montañas de Asturias el renacimiento de la patria, llevando como lema en su estandarte la sagrada enseña de nuestra santa religión.

Hoy cumplo mi promesa, por más que el trabajo sea superior á mis fuerzas y olvidando pequeñas rencillas que no son del caso, haciendo oídos sordos á las críticas de los apasionados que suelen, de vez en cuando, salir á la palestra para no decir

nada que tenga fundamento; fijándome solo en el compromiso contraído con los ilustres murcianos que, al honrarme con su visita, me han traído el aroma divino de mi querida tierra; voy á cumplir mi compromiso procurando, en lo posible, hacer para todos inteligible este artículo y huir del tecnicismo.

Es el «Pelayo» el buque más poderoso que hoy flota en el mar, aunque hay otros extranjeros de mayores dimensiones, pero de menos espesor de blindaje y de artillería muy inferior á la que hoy usa nuestra Marina de Guerra.

Francia tiene seis acorazados mayores que el «Pelayo», Italia tiene cuatro é Inglaterra tiene nueve. Pero puede decirse que el buque español podría batirse con cuatro de los extranjeros con grandes probabilidades de buen éxito.

En la guerra naval, tan estudiada

y discutida en todas las naciones, se ha venido á resolver que la velocidad de un buque representa una de las condiciones más esenciales para su mayor fuerza ofensiva y defensiva.

En discusión está y estará toda la vida cuales son en los buques de guerra, á parte del andar, las condiciones más ventajosas para el combate naval. Los más ilustres marinos discuten sin venir á un acuerdo, porque es evidente que un buque de grandes dimensiones dotado de potentísima artillería y de espesa coraza, es un elemento destructor de gran fuerza; pero no es menos evidente que con el dinero invertido en la inmensa mole podrían construirse tres ó cuatros buques menores de mayor velocidad y de más fácil manejo para combatir al acorazado. Si un pequeño buque es echado á pique por el grande se perderá la cuarta parte que se perdería en el caso contrario.

Por otra parte, el empleo de los torpederos en la guerra moderna es también un elemento que, aunque no de éxito seguro, puede dar resultados en determinados casos (1) y al considerar que una de esas inmensas moles flotantes en cuyo seno hormiguean centenares de seres puede ser destruida por la astucia, merced á un pequeño buque armado con la traidora arma, encoje el corazón y lleva la duda á la inteligencia de nuestros sabios.

Y cuenta con que no digo nada refiriéndome al gran invento de nuestro paisano Peral, invento que muy pronto será público su éxito.

Dejando á parte otras muchas reflexiones que el buen juicio de los lectores ha de supir, para no hacer interminable y monótono este artículo, entremos en el fondo del asunto.

Las principales dimensiones del «Pelayo» son: eslora (largo) 102 metros en cubierta, 108 en el espón; manga (ancho) 20 m. 20; calado de popa 7'55 metros; calado de proa 7'15; desplazamiento 9.902 toneladas.

Fué construido el «Pelayo» en el arsenal de La Seyne por la misma empresa que construyó nuestra fragata «Nomancia», tan admirada en 1864 por el mundo marítimo y la cual queda hoy clasificada como crucero protegido de primera clase.

El lanzamiento al agua del «Pelayo», esa faena que ahora han dado en llamarla *botadura* (¡disparate horrible!) se llevó á cabo el día 2 de Febrero del 86 después de construido el casco y se procedió á colocarle el blindaje que es de acero y hierro, midiendo en su mayor espesor 45 centímetros.

Este blindaje no es, digámoslo así, un ferro del barco y solo está colocado en las partes vitales de la nave

(1) Véanse mis artículos publicados en EL DIARIO.

que son, máquina, línea de flotación y torres. Pero el resto, que está revestido de una plancha de acero, bastante resistente para los pequeños proyectiles, no es blindado. ¿Qué importa que un gran proyectil enemigo arranque un camarote y aun hasta una cámara? Mientras las máquinas funcionen y las torres jiren vomitando proyectiles de media tonelada, el buque puede continuar el combate y salir vencedor.

Está el «Pelayo» rodeado por una red de acero galvanizado separada cinco metros de sus férreos flancos y que le protege contra los torpedos Wheythead toda la línea de agua y algunos metros por debajo de esta línea. Con esta red *calada* puede navegar aun con gran velocidad sin perjuicio de las condiciones marineras del buque y constituye una gran defensa por estar probado que el torpedo auto-móvil es solo eficaz cuando choca con el objeto al que se combate y pierde su eficacia si estalla á la distancia de cinco metros del flanco.

Solamente lleva tres velas el inmenso buque: dos cangrejos y un foque, reuniendo entre todas una superficie de quinientos metros cuadrados, con cuya lona habria suficiente para aparejar á un bergantín mercante y aun á un brik barca que no fuera de grandes dimensiones. Estas velas no tienen otro objeto que dar ventilación con su *derrame* á los pisos bajos del buque y pueden utilizarse para hacer con rapidez la *ciaboga*, por mas que llevando el buque dos máquinas motoras y dos hélices, bastan estas para dar la vuelta redonda casi en la eslora del barco.

Las máquinas motoras son cuatro, sistema Compound y unidas dos á dos, los condensadores son de los llamados de superficie. Cada dos máquinas mueven un solo eje y desarrollan una fuerza indicada de 6.800 caballos de vapor. Para generar la fuerza impulsora de su marcha tiene el acorazado 12 calderas tubulares ordinarias divididas en dos grupos de á seis y separadas por un mamparo estanco de hierro, pudiendo por tanto inutilizarse las máquinas ó calderas de estribor y continuar el buque navegando con las de la otra banda.

La velocidad de este buque es la mayor que hoy se ha alcanzado en los de su clase, habiendo logrado, en las pruebas, un andar de 16,21 millas por hora.

Miden las carboneras del «Pelayo» 655 metros cúbicos de cabida de combustible que significan igual número de toneladas de carbon de piedra Cardiff, que permite al buque navegar á toda fuerza mil trescientas millas, mayor distancia que todos los acorazados de su tipo.

Además de las máquinas motoras del buque tiene: cuatro chigres para izar las cenizas de las calderas,

dos máquinas para mover los cabrestantes, dos servo-motores, cuatro máquinas para las bombas de compresión, dos para las bombas de achique, cuatro para los Donkys, una para virar las máquinas principales, dos para las bombas de circulación, dos para el cambio de marcha, seis para los ventiladores y tres para las máquinas dinamo-eléctricas. Total treinta y seis máquinas. Para el servicio de ellas hay dos grandes calderas auxiliares que levantan una presión de 100 libras por pulgada cuadrada.

La artillería del «Pelayo» cuando esté completa, que será muy pronto, se compone de dos cañones Hontoria de 32 centímetros y dos del mismo sistema de 28 centímetros montados en torres á barbata; uno de 16 centímetros, del mismo autor, en la proa; doce de 12 centímetros en batería, dos de 9 para las embarcaciones menores y 19 ametralladoras para la cubierta, cofas militares y botes.

Ya saben los lectores que el número de tubos lanza-torpedos del buque es siete, cuatro á proa y tres á popa. De los de proa, dos están enfilados en la dirección de la quilla, y los otros dos hácia las amuras; los de popa están emplazados dos en las aletas y el último en la dirección de la quilla. Para el servicio de estos tubos hay 21 torpedos auto-móviles Whytehead.

Para vijilar la aproximación de torpederos enemigos, tiene instalados en sitios convenientes cuatro proyectores foto-eléctricos, sistema Mangin de 1200 bujías. El interior del buque está todo iluminado por lámparas eléctricas incandescentes.

Tiene «El Pelayo» aparatos destiladores que le permiten hacer al día, con agua del mar, 10.490 litros de agua dulce. En sus aljibes caben 40.000 litros de agua, y en su despensa pueden almacenarse 50 días de víveres para una tripulación compuesta de 586 hombres.

Importan mensualmente los haberes del personal del acorazado 41.901 pesetas, y este personal está compuesto de un Capitán de Navío, otro de fragata, dos tenientes de primera clase, 7 de segunda, 6 Alféreces de Navío, un oficial de Infantería de Marina, un Contador, dos Médicos, un Capellán, 12 Guardias-Marinas, 3 primeros Maquinistas, 4 segundos, 4 terceros, 8 cuartos, 12 Ayudantes de Máquina, un primer Contramaestre, 4 segundos, 4 terceros, un primer Condestable, 6 segundos, 11 terceros, 2 practicantes, un carpintero, un calafate, un herrero, un armero, 22 marineros y obreros torpedistas, un buzo, dos escribientes, 72 individuos de tropa, 64 artilleros de mar, 219 individuos de marinería entre cabos, marineros y marineros de oficio, y 108 fogoneros. Total 586 hombres.

Aunque todas las máquinas y aparatos del «Pelayo» son verdaderamente notables, tanto por su precisión, cuanto por ser de los más modernos sistemas, merece citarse el que sirve para verificar la carga de los grandes cañones. Esta se lleva á efecto merced á un ascensor que la introduce en el cañon estando este en posición casi vertical. El peso de la carga son 220 kilogramos de pólvora prismática repartida en dos inmensos cartuchos, cuya longitud pa-

sa de 70 centímetros (cada uno); el peso del proyectil es de 480 kilogramos, su velocidad inicial 620 metros solamente aventajada por el cañon Armstrong de 111 toneladas que logra en su proyectil una velocidad inicial de 654 metros con una carga de pólvora de 385'5 kilogramos para un proyectil de 816 kilogramos, pero si consideramos que entre el cañon Armstrong de 111 toneladas y el nuestro que solo pesa 49 hay una enorme diferencia y dan resultados iguales y aun quizás le superemos al inglés, se comprenderá cuanta gloria cabe al ilustre Hontoria, hoy llorado por la Marina y por la España entera.

Imposible me sería detallar todo cuanto «El Pelayo» encierra dentro de su inmensa mole, porque sería preciso escribir una obra de Artillería y otra de Mecánica, lo cual es muy superior á mis fuerzas y á mis conocimientos. Baste lo dicho para que mis paisanos, que no hayan visitado el buque, puedan formarse una idea de lo que es aquella temible población flotante.

Si podemos asegurar que hoy no flota sobre el mar ningun buque comparable á nuestro único acorazado y en prueba de ello, Francia ha mandado construir otro igual.

Quiera Dios que esta terrible arma de guerra no haya nunca que aprovecharla para causar víctimas á la humanidad, y solo sirva para ostentar el pabellon glorioso de la Patria. PERICO.

Observaciones

METEOROLOGICAS DEL DIA 18.

Temperatura mínima, 14'8. Máxima á la sombra, 26'8. Media, 20'8. Máxima solar, 38'5. Mínima del suelo, 13'0.

Presión á las 9 de la mañana, 762'6 mm. A las 3 de la tarde, 761'2 mm. Media, 761'9 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 64°. A las 3 de la tarde, 64°. Media, 64°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de S.O.; por la tarde, brisade N.E.

Velocidad media del viento: por la mañana, 0,4 m. por s.; por la tarde, 2 m. por s.

Estado del cielo: por la mañana, nuboso de O., cirros y cejales; por la tarde, nuboso de S.O., cirro-cúmulos tempestuosos.

Evaporación de ayer, 7 mm.

Accidentes: Despues de las 10 de la mañana y en dirección N. se produce un nubazo tempestuoso de escasa importancia, en esta localidad, llueve lijeramente y truena á lo lejos.

SE VENDE un fregador grande, una puerta de enmedio, con medio punto, y todos los enseres de una tienda. En buen estado y baratísimo. Balboa, 5. 3-1

Don Manuel Alcaraz, alquila su casa calle de la Frenaría, número 31. Se alquila todo ó por pisos independientes los unos de los otros. Facilitará las llaves para verla D. Juan José Martínez, núm 23 en dicha calle. Para tratar de precio y condiciones, San Nicolás, 30. 4-1

A VERDOLAY. Coche, todos los días festivos, salen por las tardes de la Fonda Universal.

PREPARACION para ingreso en el cuerpo administrativo de ferrocarriles. Calle de Aljezares, 27. 8-4-x

RAYNELI EN BATALLA. CALLE DE SANTA ISABEL, NÚMERO 3.

Tan conocido es este lema que bastaría él por sí solo para hacer comprender hasta en los niños de mas corta edad, que se abre hoy el barato mas grande de cuantos Baratos se han presentado. Todos, cuando anuncian, dicen Realización, y con este falso nombre hacen acudir al público que pronto se desengaña. Nosotros, al verificarlo, lo demostramos con artículos verdaderamente casi regalados y es la causa de que al presentarse como todos los años hace Rayneli en Batalla, se asustan hasta los mismos fabricantes. Como prueba de lo manifiesto, se indican á continuación algunos precios.

El abanico Peral sub-marino, tamaño 12 pulgadas, con maestras pulimentadas, á 10 céntimos.

Gran surtido en abanicos de todas clases, desde 1 ctmo. en adelante.

Casas de campo, juguetes de movimiento, á 10 céntimos.

Facas inglesas ó cuchillos de cocina, 20.

Polvos de arroz ricamente perfumados, clase muy superior, á 5 ctmos. paquete (se garantiza la clase).

Pendientes doble fino en bonitos modelos, cuyos precios son de 1 pta. el par se venden á 10 céntimos.

Alfileres para corbata, á 10.

Marcos de terciopelo para retrato, á 15.

Capuchinas laton para aceite, á 25.

Quinqués de pared, á 75.
Niños llorones, cara de cera, tamaño 32 centímetros á 20 céntimos.

Gran surtido en jabones de tocador espumosos é higiénicos, desde 10 ctmos. en adelante.

Horquillas concha, rizadas, 1 ctmo. una. Magnífico surtido en quinqués de sobremesa, desde 1'25 ptas. en adelante.

Maravillosa colección en lámparas colgantes, precios asombrosos por su baratura.

Gran surtido en paraguas de seda y algodón, desde 1'50 ptas en adelante.

Sombrillas ó quitasoles para caballero, á precios reducidísimos

Lapiceros para carpintero, á 3 ctmos.

Lapiceros mango níquel y borrador, á 5.

Cepillos para ropa, á 20.

Variado surtido en bastones.

Gran colección en carteras petacas y portamonedas.

Cuchillos, tijeras y navajas de todas clases.

Extenso surtido en pulseras, alfileres, pendientes y botonaduras.

Y todos cuantos artículos se encuentran en este establecimiento y que por no ser molesto dejo de enumerar, se expenden mas baratos que todos.

Rayneli en Batalla, Calle de Sta. Isabel, núm. 3.

ATENCIÓN

Una verdad en baratos.

CASA DE JOSÉ ANTONIO CLARES Lenceria, 24.

Por separado de los géneros que anunciamos, se ha recibido una buena colección en bordados, sumamente baratos.

En el establecimiento de José Antonio Clares, se realizan todas las existencias del mismo con una notable rebaja en sus precios, como podrán ver por los que á continuación se expresan;

Cintas raso y faya, núm, 5, á 15 céntimos vara.

Idem idem, núm. 9, á 25 id.

Blondas seda en colores, á 25 id.

Puntillas algodón, á 10 id.

Cordon seda, 15 id.

Acero de popiones, á 8 id.

Idem cortado, á 7 id.

Perezosas corsé con muelle, á 50 céntimos una.

Idem sin muelle, 20 id.

Idem pala estrecha, á 15 id.

Redecillas de pelo, á 8 id.

Horquillas invisibles, paquete, 1 ctmo.

Idem puntas empañadas, 4 id.

Idem invisibles de concha, una, 1 id.

Ligas para niñas, 5 ctmos. par.

Idem para señoras, 15 id.

Pendientes negros, para niña, á 5 id.

Portamonedas piel Australia, á 20 id.

Cigarreras id., á 1 peseta.

Tarjeteros idem, á 1 idem.

Idem mas inferiores, á 25 céntimos,

Portaplumas con plumas, á 1 idem.

Lapiceros automáticos, á 15.

Batidores asta, finos, á 20 ctmos.

Peines, á 10 idem.

Idem de goma, á 5 idem.

Escarpidores, á 15 idem.

Cuchillos níquel mesa, un pieza, 45 id.

Idem para postres, á 38 id.

Cubiertos metal blanco, á 35.

Idem superiores, á 70 id.

Navajas cabo nácar, á 25 id.

Calcetines blancos, caballeros, 20 ctmos.

Idem de colores, á 25 id.

Idem blancos, para niños, á 10 id.

Idem en colores, para id., gran surtido.

Medias de colores y blancas, para señora, á 20 céntimos.

Idem para niños, á 10 idem.

Polveras metal, con espejo, á 25 id.

Borlas cisne, á 25 idem.

Mitones hilo, para señora, á 50 id.

Botones para traje de señoras, á 10 id.

Idem para idem de caballeros, á 10 id

Corsés de dril, para niñas, á 45 id.

Idem de idem para señoras, á 1'75 pts.

Cabás para niñas, á 1 peseta.

Pelo de cabra en madejas, libra de 460 gramos, 5 idem.

Cazos estañados, grandes, á 25 ctmos.

Piezas de cinta de brillo, á 8 id.

Botonaduras níquel, á 10 id.

Algodon blanco para colchas, libra de 460 gramos, á 1 peseta 25 céntimos.

Ballenas cortadas, para vestidos, á 25 céntimos onza.

Papel de escribir superior, un paquete para 100 cartas, 35 céntimos.

Cajas con 100 sobres, finos, á 15 id.

Tijeras finas, á 25 idem.

Pastillas de jabon superior, á 10 id.

Paquetes polvos arroz, á 5 id.

Gemelos nacar, con muelle, á 25 id.

Pulseras níqueladas, para señora, 25 id.

Además de los artículos anunciados, encontrará el público un magnífico surtido de abanicos japoneses, desde 5 céntimos uno en adelante; tambien los hay del país, á precios desconocidos. Golas para vestidos, desde 25 céntimos vara en adelante. Botones de metal para vestidos de señora, Bordados, é infinidad de artículos que seria interminable detallar.

Llegad y os convencereis de la verdad. Lenceria, 24. Junto á la antigua botica de D. José Bolarin. No equivocarse. 3-1

VENTA DE FINCA. Hasta el 28 del presente mes se admiten proposiciones de compra de las tierras llamadas «Lo de Luna», sitas en el partido de la Alberca, que lindan L. camino de Santa Catalina; M. acequia de Alquibla, Sr. Conde de Valle y herederos de Josefa Torres; P. D. Pascual Abellan y N. acequia de Aljorabia, que es la de su riego: cuyas tierras forman un cuadro de 32 tahullas, y proceden de la testamentaria del Excmo. Sr. Duque de Alba.

Las proposiciones deben presentarse al Administrador en esta ciudad D. Mariano Palarea, plaza de Santa Catalina, y en las oficinas centrales, sitas en Madrid, Palacio de Liria, donde tambien se facilitan las noticias que se deseen sobre precio y demás condiciones. P.—8—4—4—2

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Nuestro paisano el notable pintor D. Manuel Ussel de Guimharda, ha remitido al Ayuntamiento el retrato

del Excmo. Sr. D. Leandro Perez Cassio.

—En la sesion celebrada el sábado por nuestro Ayuntamiento se presentó una mocion suscrita por varios señores concejales propodiendo la creacion de una banda de música.

Dicha mocion fué apoyada por uno de los firmantes y tomada en consideracion, acordándose pase á informe de las comisiones de Instruccion pública y de Hacienda.

—Una mujer embriagada iba anoche del brazo de su marido por la plaza de San Sebastian y al pasar codeándose con un pacífico transeunte, se le ocurrió decirle al esposo que aquel hombre le había piropeado.

El esposo entonces amenazó al inocente hombre y se produjo una camorra que tuvo que finalizar la guardia municipal desarmando al marido que había sacado una navaja.

LORCA.

Ha regresado á esta poblacion después de haber recibido la orden de subdiácono, nuestro particular amigo D. José Agius Guerra.

—Hoy ha salido de esta con objeto de inspeccionar el estudio del proyectado ferrocarril de Almería á Calasparra pasando por Lorca, el señor don Quintin Torroba.

JUMILLA.

Las fiestas y romería de Santa Cecilia se han celebrado con toda felicidad.

El Monasterio de la Abuela Santa Ana estuvo muy concurrido, especialmente por la tarde.

—Estos dias querian reunirse algunas personas de esta localidad, para protestar de la conducta que nuestro alcalde ha observado en la cuestion de montes.

MAZARRON.

Según nuestras noticias, el jueves próximo, se inaugurará el Casino de Mazarron, con una brillante *soirée*, en la que serán obsequias las señoras con dulces y flores.

—El jueves pasado asistimos á la representacion de «En el seno de la muerte», drama de Echegaray, que mereció por parte de todos los actores que trabajan en el coliseo del Sr. Zamora una acertada interpretacion; el Sr. Cachel, rayó en algunas escenas de la obra, á la altura de los grandes actores y obtuvo él y la Sra. Grajales, merecidos aplausos.

NOTICIAS LOCALES.

Lo mejor de lo mejor que ha escrito Zorrilla, se encuentra en el «Libro de su Coronacion» que contiene además el discurso en verso que ha de recitar en Granada al ser coronado y varios poéticos y fantásticos grabados. Es un libro todo lujo, poesía y bellezas tipográficas, que recomendamos á los *amateurs* de libros. Se vende á 30 reales en la imprenta de nuestro periódico.

No sabemos que se haya hecho nada por nadie para preparar la procesion de mañana, la cual, como ha ce muchos años, resultará muy pobre y sin ninguna solemnidad. Saldrá la pobre y mezquina imagen de San Patricio y algunas otras, algunos estudiantes y colegiales, el clero parroquial y lo meramente oficial.

Mañana se inaugurará el café y restaurant de Verdolay, por el nuevo contratista que ha tomado á su cargo todo el servicio de dicho estableci-

miento; y por la lista de géneros y precios que hemos visto, puede asegurarse que el que coma ó meriende en aquel delicioso sitio, lo hará bien y no caro.

El precio del plomo y la plata continúa el mismo en el mercado de Cartagena: el plomo de 54 á 54 y medio reales quintal y la plata á 18 reales onza.

Ayer regresó de Cartagena el nuevo Penitenciario de la Catedral señor Crespo.

Nuestro paisano y querido amigo el distinguido poeta D. Carlos Cano, ha obtenido un premio en el Certámen literario de poetas españoles celebrado en Nápoles. Reciba nuestra más sincera enhorabuena, por la distincion que ha merecido, el simpático poeta murciano.

La vista celebrada ayer en la audiencia fué de escasísima importancia. Para hoy hay señalada una por homicidio, que acaso se suspenda.

El rio arrastra ahora muchos y muy buenos peces, á juzgar por las pesqueras que se están haciendo todos los dias en el azud del Puente. Anteayer vimos á cinco ó seis pescadores que tendrian en la red como una arroba de pescado.

Se han verificado los esponsales de nuestro paisano y amigo D. Pedro Muñoz Pedrera y la Srta. D.^a Luisa Cuartero Egea.

D. Leon Marin Baldo ha cedido su Agencia en Alicante al jóven D. Carlos Establier, que continuará por su cuenta el negocio en dicha plaza.

En honor de Nuestra Señora de las Maravillas preparan animadas y solemnes fiestas los vecinos de los Martinez, para los dias 29 y 30 del corriente. Asistirá la música de la Misericordia, que oficiará la misa de la funcion, como orquesta, y amenizará las fiestas de calle como banda. Habrá asimismo dos corridas de novillos que torearán aficionados de esta ciudad.

El inspector de escuelas de Alicante, nuestro paisano D. Antonio Hernandez Molina, ha girado la visita reglamentaria á la ciudad de Orihuela, hace pocos dias.

Ayer salió para Granada el director de «La Paz» D. Rafael Almazan.

Debía escogitarse otro medio que el dar el tósigo á los perros en pleno dia y en las calles céntricas de la poblacion, porque en este caso el remedio es casi tan malo como la enfermedad. Hace pocos dias vimos con repugnancia que los muchachos habian tomado por objeto de sus juegos á un pobre can que habia succumbido víctima de la estriencia. Bueno que se haga este servicio con gran constancia, pero de madrugada y de noche.

La Direccion general de Impuestos ha declarado mal incluido en el reparto de consumos del extrarradio al maestro de taller de la fábrica de la Pólvora D. Ginés Ruiz.

La junta de clases pasivas ha concedido al sargento segundo de la guardia civil D. Fernando Azcárate una cruz pensionada con 750 pesetas mensuales.

Se encuentra entre nosotros nuestro paisano y amigo el jóven abogado

do D. Manuel Costa Farinas, que con su apreciable familia, llegó á esta ciudad en la tarde de ayer, de Baza.

La Delegacion de Hacienda ha resuelto, en las instancias de D. Antonio Cano Nortes y D. Juan Gomez Lopez, reclamando en su nombre y en el de otros vecinos de Espinardo contra sus cuotas de consumos, que dichas reclamaciones se hagan individualmente y no en colectividad.

Se ha dado orden por la alcaldía al procurador del azarbe de Tierra-Roya para que ordene la recomposicion del puente, en el camino de Beniajan, que se halla en muy mal estado.

Ha sido aprobado por la administracion de Impuestos el reparto de consumos de Moratalla para el entrante ejercicio.

D. Francisco Navarro Garcia, de la diputacion de Alquerías, ha reclamado á la administracion de Impuestos contra su cuota de consumos.

En el vecino pueblo de Alquerías se celebrarán en los dias 23 y 24 del corriente las fiestas á su patrono San Juan Bautista. Estas fiestas revestirán este año gran solemnidad. Habrá música, fuegos artificiales y procesion.

Ha sido aprobada por la administracion de Impuestos la subasta de consumos de Lorquí.

El ayuntamiento de Abarán ingresó ayer en la pagaduría de Hacienda 1.251 pesetas, por consumos.

Ayer se devolvieron a la Direccion general de Impuestos 250 décimos de lotería, de la actual extraccion, que no han sido vendidos en las administraciones de esta ciudad.

Ha regresado de Cartagena nuestro amigo D. Manuel Sanmiguel, después de dejar colocado el cielo raso que ha pintado para el Teatro-Circo de aquella ciudad y que tanto ha gustado á los que han visto la obra. Dicho teatro lo inaugurará esta semana una compañía de ópera.

El Sr. Cánovas del Castillo ha manifestado que sería con mucho gusto padrino en la boda de la Srta. de Gonzalez-Conde, con el hijo del Baron del Solar de Espinosa, si dicha boda se verificase pasado el verano; pues antes no le es posible al ilustre gefe del partido conservador venir á esta ciudad.

Parece que ha presentado la dimision del cargo de habilitado del clero, el canónigo Sr. D. Fernando Caballero.

Ayer se vendieron los pocos ejemplares que teníamos de los «Tres 89» y «La Revolucion Francesa». Dentro de pocos dias tendremos mas ejemplares.

Para mañana jueves anuncia una gran funcion la compañía de Teresa y Cámara que actua en la plaza nueva de toros; y ofrecen además al público el atractivo de una rifa de 100 reales.

El veintiuno del corriente, á las ocho de la noche, celebrará junta general, la sociedad minera «Santo Tomás», propietaria de las minas «José María» y «Joaquina», en casa del secretario D. Joaquin Gonzalez, calle de Organistas, núm. 6. Se suplica la asistencia á los accionistas.

Hoy estará de maninesto S. D. M. durante la mañana en el altar de la Virgen de las Angustias de la iglesia de San Bartolomé, aplicándose la estacion por el alma de D.^a Maria de la Encarnacion Marin y Lopez de Biaya, así como tambien las misas que desde el alba hasta las doce se dirán cada media hora en la misma iglesia.

Al jóven Antonio Vera, que ingresó herido el domingo en este hospital, le extrajeren ayer una bala y estaba bien, dado su grave estado.

Anteayer fué recibida por la comision provincial, la nueva casa adquirida en arrendamiento para las oficinas de la Diputacion; después de haber aprobado la superioridad el contrato con el dueño de la antigua casa de correos, en la plaza de Fuentes.

La funcion teatral á beneficio de las Siervas de Jesús, se efectuará el domingo próximo; siendo una de las obras que se representarán, la de nuestro amigo D. Virgilio Guirao titulada «Temo el Grumete», en que hará uno de los principales papeles el notable aficionado Sr. Balsalobre.

El programa de la funcion lo publicaremos oportunamente.

En las próximas fiestas de San Juan tomarán parte las cuatro bandas de música de esta poblacion.

El domingo fué obsequiada la esposa del general Cassola con un magnífico ramillete de dulce por los amigos políticos del general; y la distinguida señora hizo trasferencia del esquisito regalo á los niños de la Misericordia, cuya banda la habia obsequiado la noche antes con una serenata.

VERDOLAY.—Se anuncia al público que en este establecimiento, se admiten pupilajes, á 14 reales dos comidas, sin la habitacion. Cubiertos se sirven desde 6 reales en adelante. Por lista y raciones sueltas á precios muy económicos, como son, por ejemplo, el bistek de ternera 3 reales, jamon en dulce cuatro y tortilla 2.—Por libras encontrará tambien el público una gran economía: el jamon sin hueso 8 reales, salchichon 12, y latas de pescado á varios precios.

Se admiten encargos para preparar arroz, paellas á la valenciana y los platos que se deseen.

Para banquetes, cubiertos desde 20 á 60 reales.

Helados de todas clases: horchata y limon á 30 céntimos de peseta el vaso grande. Sorbetes 40 y con barquillos 50.

Café, té, vinos y licores á los precios corrientes.

TELEGRAMAS.

Madrid 19, á las 12:10 m.

En el Congreso la interpelacion de Pedregal acerca del traslado de los restos de Villacampa.

Debate político. Lorenzo Dominguez intervino para alusiones. Romero rectificó en sentido personal contra Sagasia. Dominguez pronunció breve discurso con carácter democrático.

Hundimiento de un terraplen en el canal de Soria, 6 muertos.

En el Senado se presentó el proyecto de contabilidad.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY

Santos Gervasio, Putasio y Lamberto mrs. y Santa Juliana de Falconeri vrg.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de Santa Catalina y Capuchinas.

En la primera por D. Manuel Romero Ojuel.

Y en la segunda por D.^a Maria del Poreto Madrid y Bueno.

Pectoral de Anacahuíta.—Recomendado en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de pulmonía, asm, croup, dolor del pecho, tos, mal de garganta, espantos de sangre y tisis. Es de gusto agradable y de efectos inmediatos. Mezclado con el Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el pecho y los pulmones.

En Murcia Farmacia Catalana, al lado de la droguería Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian

ANUNCIO

El conocido peluquero de teatros don José Bernal, que por espacio de muchos años ha vivido en la Trapería, ha trasladado su domicilio á la de Calderon de la Barca, núm. 1, piso principal, entrada por la de la Parra, núm. 15.

El Sr. Bernal participa á su antigua clientela que sigue confeccionando pelucas de todas épocas para vender y alquilar.

Especialidad en pelucas de señoras y caballeros, é imágenes. Las señoras encontrarán para la cabeza cuantos adornos deseen en cabello, conforme los adelantos del día.

Ultima novedad en rayas montadas al aire, para señora, no se puede hacer cosa mas natural. 4-2

JOAQUIN MASIA

ofrece al público su nuevo establecimiento de loza, cristal, cuadros espejos, huiles, plumeros, esponjas, espadadores, cestas de mimbre, quinqués y calzado de todas clases á precios baratísimos.

Calle de la Platería, 28 y 30. Frente á la librería de D. José Santamaría. 6-2-4-6

El dueño del establecimiento **LOS DIAMANTES AMERICANOS** cree cumplir con un deber, avisar al que necesite gafas de color para el sol la inconveniencia de usarlas de vidrio ó de cristales defectuosos que perjudican la vista por buena que sea. Dicho establecimiento ha recibido un surtido de todos los grados en cristales de los mas finos que se conocen.

Tambien se han recibido cadenas de novedad, pulseras de plata para niña, aretes de oro, sortijas de plaqué y oro y muchos más artículos.

Gafas de roca á 5 y 8 ptas. Las de 8 pesetas una, son de cristal tan superior como las que han costado 25 y 30 pesetas. 1000 ptas. al que pruebe lo contrario. Hay aparato turmalina para probarlo. Se hacen composturas. Calle la Trapería, 11. —Entrada libre.

SOMBRERERIA DE



MIGUEL QUETGLAS.

Alta novedad en modas de sombreros de señoras, niñas y niños. Surtido en flores, plumas y cintas. Novedad en sombreros ingleses en todos colores y precios. Especialidad en sombreros de capellan, bonetes y solideos. Gorros. Surtido en

efectos militares de último reglamento. Surtido en sombreros de paja en todas formas y precios. Sombreros de bolsillo, á 12 rs. uno.

La Union y El Fénix Español.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
Establecida en Madrid, calle de Olzaga, 1. (Paseo de Recoletos).
GARANTIAS.

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas.

Primas y reservas, 41.075.393 ptas.
25 AÑOS DE EXISTENCIA.

Esta gran Compañía Nacional cuyo capital de Rvon. 48 millones, no nominales si no efectivos es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 25 últimos años durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de 84.771,411 pesetas.

Subdireccion de Murcia y Albacete á cargo de D. Pedro Soler y Roby. Val de S. Juan, 34.

FINCA.

Una suerte de tierra con moreras y otros árboles, riego de la acequia de Zairaiche, situada en el término y huerta de Murcia, partido de la Albatalia y pago de Zairaiche, su cabida una hectárea, trece áreas y sesenta y cinco centiáreas, equivalentes á diez tahullas, una ochava y diez brazas, valoradas en 10.000 pesetas; en la que existen actualmente una barraca y un barracón y una cocinita de obra, todo construido por el labrador, con arreglo á los usos y costumbres del país, sin que constituyan ningun derecho real sobre la finca, que linda por Levante, tierras de D.^a Maria Pascual; Mediodía, herederos de D. Ramon Garcia Arce; Poniente, los de D. Manuel Ibañez, y Norte, herederos de Elgueta y de D. Manuel Clavijo.

Para su venta entenderse con el mismo labrador que lo es José Bernal (a) Léria, camino de Espinardo, junto al huerto de las Bombas. 5-2-3-4

CONCOS SEVILLANOS.

Lo mas especial para tomar el chocolate. **Confitería de Antonio Raya.**

El dueño de este establecimiento deseando agradar á sus numerosos parroquianos y al público en general, no omitiendo gasto alguno para darles alguna novedad con que puedan tomar el chocolate, no ha tenido inconveniente en contratar á un maestro sevillano que confecciona á la perfeccion los superiores **CONCOS SEVILLANOS**, como igualmente infinidad de esquisitas pastas. Desde hoy en adelante están puestos á la venta y se llevan á domicilio dando razon y avisando por teléfono. Se continuan elaborando los acreditados caramelos madrileños y las ricas pastillas de café con leche. Calle del Pilar, 23. Teléfono, 63. Murcia. 8-8

HORNO.—Se alquila el de la calle del Carril, esquina á la de la Traicion. Para tratar, Plaza de Santo Domingo, núm. 29. 6-6

CALLISTA

El conocido y reputado callista D. Ramon Leon, ofrece sus servicios á su numerosa clientela y al público en general, en la extracción de callos, ojos de gallo y uñeros, solo con una pluma. Su gabinete, Frenería, 4, principal.

SE VENDE una silla de postas ó góndola pequeña, de cuatro asientos, en blanco. Darán razon, casa del maestro Arques, calle de Vinader. 6-4

SE VENDEN los enseres de una tienda en el camino de Espinardo, frente á la casa de D. Manuel Illan.

PRACTICANTE.—En la Farmacia Catalana, se necesita uno bien instruido y de alguna edad. 6-3

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Ama, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza nueva, Murcia.

SERVICIOS

DE LA **COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.**
MES DE JUNIO.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

El 20, de Santander el **CATALUÑA**

el 30, de Cadiz el

Veracruz.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero, y de Manila cada 4 lanes á partir del 6 de Enero.

El 20 de Barcelona, el

REINA MERCEDES

Línea de Colon.—Combinacion para el Pacifico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El dia 15 de Barcelona y el 25 de Vigo el vapor

Ciudad Condal.

Servicios de Africa.—Costa Norte.—Servicio quincenal Salidas de Cádiz los dias 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas

El 16 y 30, de Cádiz el

MOGADOR.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

El 28 de Cádiz el vapor

EL CANO

Servicios de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

LINEA DE FERNANDO PÓO

El 30 de Cádiz el vapor

P. de Satrustegui.

El Licor de Oro

DEL DR. CANTERO

Cura enfermedades crónicas por antiguas que sean, especialmente el paludismo, si se procura beber agua filtrada á través de arena y carbon vegetal; cura enfermedades crónicas á razon de mes de medicacion por año de enfermedad; cura radicalmente las enfermedades adquiridas en 90 dias; exceptuando de las enfermedades crónicas, la tisis, el cáncer y la locura ya declarada, porque son enfermedades que acaban ya con el organismo.

El Licor de Oro se expende en la Farmacia Catalana al lado de la Droguería Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, al precio de 3'50 pesetas frasco grande y 1'75 id. pequeño. Se devuelve el dinero al que siguiendo el método que acompaña el frasco, no se cure. 4-2

Baños de San Antonio.

Se ha abierto al público este acreditado establecimiento, donde como el público sabe, encuentra la mayor limpieza y comodidad.

Los precios son: un novenario con ropa, 40 reales; sin ropa, 30,

Un baño solo, 5 reales con ropa, y 4 sin ella.

Hay baños de ducha, y se preparan todos los que se deseen en la forma que los prescriben los facultativos. 10-7

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones máa favorables y pasajeros. á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.^a Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira Carragena.—Sres. Bosh hermanos

Valencia.—Sres. Darte y C.^a

Málaga, D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

HIGIENE DE LA BOCA KRAMERINA

DEL FARMACEUTICO PINO Y VIVO,

conserva la dentadura y mantiene la boca en buen estado de salud.

Eficacísimo contra el olor de muelas este Elixir se usa tambien como ntipútrido y preservativo.

En cada frasco se indica el modo de emplearlo. Precio de cada uno 4 reales.

GUIA DE MURCIA. Se vende á 2 rs. en la imprenta de este periódico

Imp. del Diario, Sociedad. 10.